

LA VIE À ST-ANDRÉ



**JUILLET
2003**

*Collège Saint-André
Bulletin de liaison du Collège Saint-André
Trimestriel supplément à "Marianistes"*

N° 63



SOMMAIRE



<i>Le Mot du directeur</i>	3
<i>Saint-André a 150 ans !</i>	4 et 5
<i>Concours et résultats</i>	6 et 7
<i>Le sport à Saint-André</i>	8
<i>Attestation de formation aux premiers secours</i>	8
<i>Histoire à lire debout...</i>	9
<i>Saint-André fait son cabaret</i>	9
<i>Un cadre exceptionnel</i>	9
<i>Résultats aux examens</i>	10 à 12
<i>Hambourg</i>	13
<i>Bientôt 20 ans d'échange</i>	13
<i>À la découverte de l'entreprise</i>	13
<i>Journée de l'engagement et de la solidarité</i>	14
<i>Projet Mathieu</i>	14
<i>Être chrétien aujourd'hui</i>	15
<i>Pour les volontaires</i>	15
<i>Opération "gâteaux"</i>	15
<i>Théâtre : le voyage de M. Pérrichon</i>	16
<i>Échange avec le Pindl Gymnasium de Regensburg</i>	16
<i>Prix de l'APEL 2003</i>	17
<i>Conférence de Jean SAMUEL au Collège SAINT-ANDRÉ</i>	17
<i>Cotisation de l'APEL</i>	18
<i>Le Carnet de Famille</i>	19
<i>Le décès d'un ancien directeur</i>	19

COURS DE SOUTIEN ÉTÉ 2003

Ces cours s'adressent à tous les élèves du CM2 à la Seconde incluse.
Ils auront lieu le matin de 8 h 15 à 11 h 45 du lundi au vendredi,
du lundi 18 août au vendredi 29 août 2003.

Coût de l'écolage : 100 €

Inscriptions et informations au Secrétariat du Collège Saint-André : 03 89 21 75 21

LE MOT DU DIRECTEUR



SAINT ANDRÉ A 150 ANS !

Le week-end du 8 mai était placé sous le signe des 150 ans de l'établissement puisque se sont succédé cérémonie officielle, soirée musicale et kermesse.



La cérémonie officielle

Les festivités ont démarré dans la cour d'honneur de l'établissement dans laquelle a été planté un Ginkgo Biloba, arbre d'origine asiatique connu pour sa résistance.

En présence de nombreuses personnalités, M. HEMEZ, Inspecteur d'Académie, M. KOHLER, Directeur diocésain, Mme Florence DIRAND, Conseillère régionale, Mme Brigitte KLINKERT Vice Présidente du Conseil Général et Maire-adjoint, Frère Charles Henri MOULIN, Monseigneur DORE, Archevêque de Strasbourg, a procédé à la bénédiction de cet arbre, hautement symbolique, la cérémonie étant ponctuée par les chants de 150 élèves de 6^{ème} et un lâcher de ballons multicolores.

La Soirée musicale

Tous les ingrédients étaient réunis pour faire de cette soirée musicale du 150^{ème} anniversaire une soirée exceptionnelle. Après une première partie plutôt classique animée par les deux manécanteries et la classe de Terminale option musique (violoncelle, piano, orgue, clarinette et voix), la deuxième partie permettait d'entendre de nouveau les deux chœurs dans des répertoires différents (Negro spirituals, chanson galante du 16^{ème} siècle).

Le clou de la soirée, un extrait de « Sister Act » interprété par la chorale des 6^{ème} !

La soirée s'est terminée dans la cour de l'établissement autour d'un four à tartes flambées.



La Kermesse

La fête s'est poursuivie le lendemain avec la kermesse de l'établissement.

Du côté des lycéens pour la deuxième année, la fête a démarré par un défilé d'extravagance présenté par les jeunes. Le thème de la couleur bleue choisi cette année a inspiré nos jeunes qui ont laissé libre cours à leur imagination pour nous étonner. La grande gagnante de ce temps fort a été Léonor TILLIER de T2, qui a permis à tous les copains de sa classe qui étaient présents de faire une sortie ciné.

Pendant ce temps, les convives s'attaquaient dans la cour où flottait l'odeur des grillades avant de découvrir l'éventail habituel des animations : stands de jeux, stands alimentaires, expositions.

L'innovation de la Kermesse 2003 a été dans l'animation de la journée. En effet, la sono a été tenue de main de maître par des lycéens (Merci à Valentin, Laura et toute leur petite équipe), et l'animation du podium a été assurée en duo par Eve GALLOIS et M. MULLER.



Les 150 ans vécus du côté des élèves :



Une soirée pour les lycéens

Le samedi 17 mai 2003, dans la Salle des Catherinettes, nous avons pu voir quelque 360 jeunes de lycée se réunir pour une soirée dansante. Une fête sans alcool où nos jeunes ont su mettre une excellente ambiance.

Lors de cette soirée Elena KOTZEV et Matthew SPROSON ont été élus Miss et Mister Saint André 2003.

Merci encore à tous les organisateurs et tous les participants qui ont permis la réussite de cette journée.



Une sortie pour les collégiens

Les collégiens, quant à eux, ont vécu ce cent cinquantième anniversaire à travers une journée à Europa Park le 17 juin dernier. Ce sont 13 bus qui ont emmené les élèves à RUST, où pendant une journée, ils ont pu profiter des nombreuses attractions que le parc a mis à leur disposition.

Concours

et Résultats



La Plume d'Or

Ce concours de poésie a été organisé par trois élèves de T. STT, dans le cadre de leur projet de communication pour le baccalauréat. Il s'adressait au collège et au lycée. Choix du sujet, annonce du concours, réunion d'un jury, recherche des lots, organisation de la remise des prix, les élèves de terminale ont tout réalisé

Palmarès :

Collège : 1^{er} prix :

KIENLEN Yannis, 6^{ème}6

2^{ème} prix :

DELUGEAU Agnès, 3^{ème}5

3^{ème} prix :

MICHEL Anne Claire, 6^{ème}1

Lycée : 1^{er} prix :

MOREL Jonathan, T¹2

Mathématiques Sans Frontières

Deux classes de St André ont été primées à ce concours organisé par les enseignants de mathématiques. La 3^{ème}6 a remporté le 3^{ème} prix et a passé une journée au 15/2 de Colmar et découvert les missions de l'armée de métier. La classe de 2^{nde}2 a gagné le 1^{er} prix : une journée à Eurospace Center en Belgique !

Kangourous des Mathématiques

Les 5 premiers des 6^{èmes} sont Heller Robin (6^{ème}3), Hé Anne (6^{ème}5), Meyer Marine (6^{ème}5), Jimenez Charline (6^{ème}1), Schultz Thomas (6^{ème}3).

Les 5 premiers de 5^{ème} sont Kress Emmanuelle 5^{ème}2, Marschall Cédric (5^{ème}4) Groshaeny Elodie (5^{ème}2) Houline Max (5^{ème}4).

Concours BIOS 2003

89300 collégiens ont participé au concours BIOS le 27 mars, et parmi eux, 122 élèves de Saint-André.

Les 48 meilleurs participants du collège ont gagné un lot (radio, livre, étui de téléphone) ainsi qu'une remise de beaux cadeaux pour 3 jeunes très bien classés :

Estelle SCHULTZ, 126^{ème} parmi 12 000 Troisièmes, a reçu un sac.

Marion KOHLER, 57^{ème} au niveau national et 3^{ème} au niveau régional, a eu un sac et un DVD.

Julien HEILIGENSTEIN, 25^{ème} parmi 34 000 Sixièmes et premier au niveau régional, a gagné une montre et un baladeur.

Bravo à tous les participants et rendez-vous l'année prochaine !

Les professeurs de SVT

Concours BD



Le concours "Chouette une B.D. !" a séduit une trentaine de participants qui tous ont eu le courage de lire six bandes dessinées sur les 12 proposées et de répondre aux questionnaires. Ils ont choisi la "Super Bande Dessinée du CDI" en l'occurrence Le Fugitif (série Rantanplan).

Voici les gagnants :

1^{er} Prix : Alma BUCCIALI

2^{ème} prix : Colin COGITORE

3^{ème} prix : DELUGEAU Eve,
LEON Marine, et GLEYZE Julie

Prix de l'Archevêque

Eric ETTILER de 1^{ère}2 a gagné le 3^{ème} prix du Concours de l'Archevêque pour son travail sur les Ménonites d'Alsace. Ce concours mis en place par Monseigneur DORE s'adresse uniquement aux élèves des quatre établissements épiscopaux d'Alsace.

Prix ZWICKERT

Le Prix ZWICKERT s'adresse aux élèves de Terminale et de BTS. Il a pour objet d'apporter un encouragement à des élèves ou étudiants désirant s'orienter directement ou après les études supérieures, vers une carrière ou un projet personnel tourné vers l'International, nécessitant un excellent niveau de linguistique.

1^{er} Prix :

BUDIN Marie-Pierre (T6) : 200 €

2^{ème} Prix :

WALTZ Fanny (T6) : 150 €

3^{ème} Prix :

GALLOIS Eve (T5) : 100 €

4^{ème} Prix :

LEONIS Nicolas (T3) : 45 €

5^{ème} Prix :

PETERSEN Wendel (T6) : 45 €

6^{ème} Prix :

BOLCHERT Joy (T3) : 30 €

7^{ème} Prix :

RACHID Yacine (T7) : 30 €

AMOPA

Deux élèves de 2^{nde}1, BOHRER Jessica et MAHE Gwendoline se sont distinguées au concours de l'AMOPA, concours de nouvelles.

LES RESULTATS AUX EXAMENS DE LANGUES

CERTIFICAT REGIONAL D'EXCELLENCE ANGLAIS

ABRAHAM Laurent
AGACHI Alexandru
CARLIN Nelly
ENGEL LARCHEZ Lorraine
HAEFFELIN Perrine
KAUFFMANN Matthias
KOHLENER Marion
LACEY Yvonne
LAEMMEL Audrey
LEPONT Sandra
LUSTIG Charlotte
MARIN Alexandru
MORIZET Tiphaine
N'GUYEN Diep Son
REBERT Christelle
SCHULTZ Eliette
WENTZO Anne Camille

CERTIFICAT REGIONAL D'EXCELLENCE ALLEMAND

ABRAHAM Laurent
BRAUN Virginie
BULBER Cécile
BURTSCHER Jean Baptiste
ENGEL LARCHEZ Lorraine
HAEFFELIN Perrine
HOPP Laurent
JACQUEMOT Hélène
KOHLENER Marion
LAEMMEL Audrey
LEPONT Sandra
MARIN Alexandru
SCHULTZ Eliette
ZWINGELSTEIN Thomas

CERTIFICAT REGIONAL D'EXCELLENCE ESPAGNOL

AGACHI Alexandru
BRABANT Marie
WEBER Gaëtan

ZENTRALE MITTELSTUFENPRUFUNG

DE GUILLEBON Clémentine
GUICHARD Léna
STEINMETZ Vincent
WILLIG Guillaume



Concours de la Résistance

Le Concours National de la Résistance et de la Déportation permet chaque année de retracer les heures tragiques de la 2^{ème} guerre mondiale en France, la lutte des résistants et les instants glorieux de la Libération.

Le sujet 2003 était consacré plus particulièrement aux jeunes dans la Résistance, à leur poids dans celle-ci, leurs motivations et leurs actions.

Les élèves de 3^{ème} et de lycée, lauréats du concours ont reçu leur prix le 18 juin 2003 en présence de M. le Préfet MASSERON, de l'Inspecteur d'Académie, M. HEMEZ, des représentants de l'Éducation Nationale, des collectivités territoriales et de différents mouvements patriotiques lors d'une sympathique réunion à la Préfecture du Haut-Rhin.

Pour la copie individuelle, le 1^{er} prix départemental a été décerné à Baptiste COGITORE élève de 2nde4.

Pour le mémoire collectif, Nadine ARNDT, Laurent BRULEZ, Julien ÉTIENNE et Anne-Laure MURA de T2 ont obtenu un 2^{ème} prix départemental.

Les autres lauréats sont :

Pour le collège : DUPONT Sébastien (3^{ème}1), HANS Pierre-Yves (3^{ème}1) PIERRE Arnaud (3^{ème}2) et BURTSCHER Jean-Baptiste (3^{ème}5).

Pour le lycée : ZAENKER Pierre (T^{ale}2), DUPONT Aurélie (T^{ale}3) et HAERING Xavier (T^{ale}3).

Félicitations aux heureux lauréats !



PS : Le sujet pour 2004 est d'ores et déjà connu :

"Les Français libres" c'est-à-dire ceux qui ont rejoint le Général De Gaulle à la suite du mythique appel du 18 juin 1940.

José KIEFFER,
Responsable
de la préparation
au concours

LE SPORT A SAINT-ANDRÉ

En collège, c'est l'escrime qui a obtenu les meilleurs résultats en se qualifiant aux championnats de France à MULHOUSE. L'équipe était composée de Guillaume SCHNELL, Pauline HAGENMULLER, Magali RITZENTHALER, Clément WISNIEWSKI et a terminé 10^{ème}.

Il faut aussi noter l'excellent arbitrage de Charles Henri DARAS sur cette compétition qui a obtenu une qualification nationale.



La gymnastique est aussi à féliciter. Les deux équipes féminines terminent 2^{ème} et 4^{ème} aux académiques, mais l'équipe des garçons - formée d'Alexandru MARIN, Emmanuel NIESS, Pierre Antoine HEILIGENSTEIN, Nacim FEHAM et Brice BOYD - est championne d'Académie et a participé aux championnats de France à MONTPELLIER (Mai 2003) où elle a terminé à la 21^{ème} place.

Les autres résultats :

- **Ski alpin** : Aux championnats d'Académie au MARKSTEIN, Quentin SATGE et Clotilde HUBERSCHWILLER, entourés de Jean-Baptiste BURTSCHER, Yann DEGOUT, Frédéric BUHLER et Mathias HUBERSCHWILLER, ont terminé la compétition très bien classés.
- **Basket Ball** : Les benjamins sont 4^{ème} aux Championnats départementaux. Bravo à Laurent BUCKEL, Yann DEGOUT, Sami M'HAMEDI, Patrick FEST, Ceyhan KORUCUOGLU et Jules JENNY.
- **VTT** : Arnaud GESCHIKT, Gilles THOMAS, Guillaume BECK et David SEMBACH sont arrivés 9^{ème} aux Championnats d'Académie.
- **Escalade** : David SEMBACH,

Célia CALLULIER, Marthe ROUGE et François MULLER ont terminé 5^{ème} aux Championnats départementaux.

Le lycée n'est pas en reste, car une équipe de Golf, constituée de Laure FAHRNER, Joël RISSER et Nicolas TISSERAND, est championne d'Académie sur le parcours de golf de ROUFFACH. Elle s'est qualifiée aux Championnats de France, qui se sont déroulés à GUYANCOURT (78), est a terminé 19^{ème}.

Les autres résultats :

- **Ski alpin** : Margaux MEYER est vice-championne d'Académie. Très bonne place de Yann BARB dans la compétition masculine.
- **Volley Ball** : L'équipe féminine junior est 4^{ème} et l'équipe masculine 2nde aux championnats de district.
- **Volley Ball Mixte 4x4** : L'équipe - Julien PEGON, Julien RISSER, Laure FAHRNER, Stéphanie KOHLMANN et Jérôme KUNTZMANN - a fini 3^{ème} aux Championnats de

district.

- **Badminton** : Clément LATARCHE, Nicolas FUHRY, Julien WECKEL, Marie MULLER et Agathe ROUSSELOT se sont classés 2^{ème} aux championnats de district. Guillaume HEITZMANN, Mathieu HUSSER, Xavier DIEBOLT, Frédérique JOST et Elena KOTZEV se sont classés 1^{er} de la Poule 2.

Félicitations à tous les participants, même à ceux qui ne sont pas cités, et faisons encore plus fort l'année prochaine.

T. ANGST



Attestation de Formation aux Premiers Secours

Après le succès de la Formation aux Premiers Secours à laquelle ont participé une soixantaine de nos lycéens en 2003, l'opération sera reconduite la prochaine année scolaire pour les élèves de 1^{er}.

Un grand merci, à la Croix Rouge et en particulier à Catherine, qui encadre nos jeunes avec une très grande gentillesse les mercredis après midi.

“Histoires à lire debout”

Un grand Autocrate envoie des épurateurs massacrer les livres dans les bibliothèques....ces derniers mobilisent héros, auteurs, lecteurs... tous les amoureux du livre pour venir défendre la lecture.

Voici le thème de la pièce “Histoires à lire debout” écrite par Jean Paul ALEGRE et représentée mercredi soir au Collège Saint André. Une trentaine d’élèves sont montés sur les planches pour présenter à leurs parents et camarades ce vivant plaidoyer en faveur du livre et de la lecture. D’autres se sont mobilisés pour réaliser les décors, les costumes, chercher les musiques, les accessoires...

Un travail d’équipe qui a réuni les représentants de 5 classes, leurs professeurs de Français, Henri HAUG et Marcel BETTINGER, secondés par la documentaliste Brigitte WISNIEWSKI et le frère Franck LADOUC.



Saint-André fait son cabaret

Samedi 29 mars 2003, la salle du Cercle Saint-Martin affichait complet pour la traditionnelle soirée cabaret du Collège.

Soirée exceptionnelle s’il en est : c’était celle du 150^{ème} anniversaire ! Après le discours de bienvenue du Directeur, M. KUSNIR, les quarante comédiens firent une entrée fracassante sur la musique du feuilleton “Mission Impossible”. Ils avaient répété depuis la Toussaint sous la férule de Mmes SUR et BURET et réfrénaient difficilement leur enthousiasme.

Se succédèrent alors sketches et danses, saynètes et chants à un rythme trépidant. Trois heures de spectacle à la plus grande joie des spectateurs et des comédiens. Aucun doute, ces derniers s’en donnaient à cœur joie... et cela se voyait. Trois professeurs de langue ont apporté leur contribution à la réussite de la soirée : Mmes SCHMID, HELDERLE et REBERT. N’oublions pas à la technique : Thierry et son équipe, infaillibles. Non, faire rire ne s’avéra pas une mission impossible ce soir-là.

UN CADRE EXCEPTIONNEL

Pour le grand concert donné par les deux manécanteries de Saint-André dans le cadre du 150^{ème} anniversaire, le 14 juin dernier, un lieu exceptionnel : l’église des Dominicains de Colmar.

Un lieu magique, un public nombreux et fort sympathique, des choristes au point après une année de travail intense pour arriver à ce résultat... Récompense pour les deux chœurs : une tournée de concerts dans le Haut Doubs pour les filles et en Irlande pour les garçons. Les voyages forment la jeunesse !

Un des plus beaux souvenirs des Petits Chanteurs cette année : interprétation d’un motet avec le fameux Chœur de Garçons du New Collège Oxford le dimanche 13 Avril 2003.



LES RÉSULTATS AUX EXAMENS

Baccalauréat

(*Élèves Admis*)

TERMINALE L

AUDHUY Claire	
BAGY Alban	
BOLLINGER Anne	AB
BOLLINGER Catherine	B
BUCCIALI Diane	AB
BUTZERIN Laetitia	
FLESCH Caroline	B
FODIMBI Julie	B
HOFERT Héléne	B
KUHLMANN Agnès	
NEBL Agathe	AB
PEQUIGNOT Céline	
RICHARD Stéphanie	
(session de remplacement)	
SECKLER Alicia	
THIRY Gladys	AB

TERMINALE ES

ABRECHT Marie	
ALLOUARD Ophélie	
ANCEL Caroline	AB
ARNDT Nadine	
ASSENJEE Azmi	
BALLARIN Laetitia	
BOLCHERT Joy	
BOYER Pauline	AB
BRAUN Nicolas	
BRULEZ Laurent	AB
BULBER Christelle	AB
CALLET Pauline	
DJOURI Samira	
DUPONT Aurélie	
ETIENNE Julien	AB
GALOIS HAUMANT Frédérique	AB
GRAND Alice	
HAERING Xavier	AB
IMHOFF Pauline	
JOST Frédérique	
JOUBERT Jean-Jacques	
KUEHN Marjorie	AB

LEONIS Nicolas	
MACHINET Aurore	
MOREL Jonathan	AB
MULLER Laure	
MURA Anne-Laure	
NUSSBAUMER Aude	
PIMENTEL Anthony	
RAKOTONINDRINA Miora	
REINHART Charlotte	AB
RICHARD Céline	AB
SCHMITT Julia	
SCHUBNEL Pierre	
SCHWAB Christelle	
SIMONUTTI Stéphanie	
B	
SPROSON Matthew	
SZELE Jennifer	AB
TORLET Céline	
WIDMAIER Cathy	
ZAENKER Pierre	

TERMINALE S

ANDERSON David	B (Ment.Eur.)
AOUSTIN Marjorie	AB
BARMES Géraldine	
BAUMANN Edouard	
BENIMELI Audrey	
BERNHARD Audrey	AB
BERTSCH Mathieu	
BIAU Sandrine	AB
BILGER Sophie	TB (Ment.Eur.)
BOFF Bastien	B (Ment.Eur.)
BRICE Jennifer	B (Ment.Eur.)
BUDIN Marie-Pierre	TB (Ment.Eur.)
BURY Hervé	AB (Ment. Eur.)
CHAPOT Pierre	AB
COMPAN Pierre	
DARAS Charles-Henri	
DE AZEVEDO Mickaël	AB
DIEBOLD Patricia	B
DUPORCHE Gilles	B
EHRY Damien	
FAHRNER Laure	
FLESCH Jérôme	
GALLOIS Eve	

GOUDEZ Raphaël	
GREIB Marc-Antoine	
GRIMM Loïc	AB
GUHMANN Marie	AB
HAAS Emmanuel	B
HAGENMULLER Thomas	
HAUG Anne-Sophie	AB
HEIL Camille	B
HILDENBRAND Thiébaud	AB
HOFFMANN Anne	AB
HUSSHERR Matthieu	
JACQ Marine	B (Ment.Eur.)
JENNY Léa	AB (Ment.Eur.)
JOST Ludovic	
KILBERT Claire-Lise	B
KOPP Christel	AB
LAFONT Mickaël	AB
LAMMOGLIA Séverine	
AB (Ment.Eur.)	
LARCHERES Anne-Laure	
LEPAGNEY Tristan	
LOING Hubert-Alexis	B
LOUIS Christian	
MAURER Eric	
MEYER Margaux	
MEYER Thomas	AB
MULLER Marie	AB
NICOLAZZI Anne	AB
NISSE Thiébaud	AB
PETERSEN Wendel	AB
RISSER Julien	
ROESS Guillaume	
ROUSSELOT Agathe	B
SADASSIVAM Yannick	AB
SATGE Thibaut	AB
SCHNEIDER Jean-Baptiste	TB
(Ment.Eur.)	
SIGWALT Carole	
STEINMETZ Vincent	(Ment.Eur.)
STERITI Laura	
VIDAL Laurent	AB
WALTZ Fanny	TB (Ment.Eur.)
WEIL Sophie	B (Ment.Eur.)
WILDY Pierre	AB
ZUSSLIN Julien	TB

TERMINALE STT

BAPST Laure
BIRLINGER Bénédicte B
BROGLIN Elodie TB
DANIEL Alexandre
DIETRICH Maryse AB
EHRHART Johanna AB
GIORELLO Valérie
MURE Grégoire AB
RACHID Yacine
ROISIN Ophélie AB

CAMPANI Juliane AB
DE OLIVEIRA Pamela
DONVAL Rita
FORTIER Hélène AB
GALATI Graziella
JACQUET Caroline AB
JEHL Anne
KOHLMANN Stéphanie
KUNTZMANN Jérôme AB
LENNER Dorine AB
METZGER Julie

NATALE Ophélie
PAULY Lisa
PHILIPPE Ludivine
RAEHM Camille
RIEG Virginie
SCHAETZEL Nicolas
SCHODET Elodie AB
STENTZ Christelle TB
STOTZER Laurie
STRIECHER Aurélie
**(mention européenne)*

TERMINALE SMS

ALLEMANG Nadège
BENTOTOCHÉ Schahrazed
BIENVENU Laetitia
BRUCKER Laurianne
BUHL Julie
BUTTERLIN Luncie AB
CABARET Gaëlle

Série L : Candidats : 15 Admis 14 : Soit 93 %
Série ES : Candidats : 48 Admis 41 : Soit 85 %
Série S : Candidats : 69 Admis 66 : Soit 96 %
Série STT : Candidats : 13 Admis 10 : Soit 77 %
Série SMS : Candidats : 32 Admis 28 : Soit 88 %

Pour l'ensemble de l'Établissement :
177 Candidats, 159 Reçus, soit 90 %

Au total : 7 mentions TB - 18 mentions B - 51 mentions AB

BTS Assistant Secrétaire Trilingue

(Élèves Admis)

BODIN Angie
GRANDIDIER Florence
GUTHMANN Laetitia
HALLER Laetitia
HENNY Valérie
REEB Aymone
RITTER Aurore
SCHIPILLITI Rosemarie

BTS Comptabilité-Gestion

(Élèves Admis)

BORSUK Nicolas
FUCHS Jérémy
HEINRICH Céline
HENTSCHEL Jean-Matthieu
MALFARA Sabrina
MARSCHALL Audrey
MOULIN Emeric
SCHNOELLER Nathalie

Candidats : 29
Admis : 16 - Soit 55 %



BREVET

(*Élèves Admis*)

ABRAHAM Laurent
AGACHI Alexandru
ANCEL Thibaut
BADER Aline
BALDENWECK Marie
BARTH Virginie
BATAIL Astrid
BECK Guillaume
BEHR Régis
BERTON Julien
BGAN Sébastien
BILGER Luc
BOMBENGER Thomas
BOUCABELLE Marie-Thérèse
BOULESTEIX Charles
BOYER Brice
BRABANT Marie
BRAUN Virginie
BRECKMANN Morgane
BRETTE Sarah
BRETZ Aurélie
BRETZ Joanne
BRULEZ Lucile
BRUN Vicky
BUHLER Frédéric
BUI Roseline
BULBER Cécile
BURTSCHER Jean-Baptiste
CALLERAME Laure
CALLULIER Célia
CAMPAGNE Jonathan
CARLIN Nelly
CASTRONOVO Nicolas
CAZANOVE Laetitia
CHEVRIER Benjamin
CLAIRE Guillaume
COIGNEC Laurent
COMOLLI Virgin
CONCA Tatiana
DARNAUDET Marie-Sarah
DIETRICH Ludovic
DE GUILLEBON Marie-Mathilde
DELUGEAU Agnès
DIEBOLD Xavier

DIETRICH Ludovic
DOS SANTOS Morghane
DUPONT Sébastien
EL MAGHRAOUI Soufiane
ENGEL LARCHEZ Lorraine
FEHAM Nacim
FELDNER Tiphaine
FLONCK François
FRITSCH Alexandre
FUCHS Marine
GALL Florian
GALLET Fabrice
GAUME Arthur
GERHARD Pierre
GESCHICKT Arnaud
GOUHIER Emilie
GRAMMATICO Marina
GRAND Bertille
GROELL Mélodie
GUIDEMANN Florian
GUISE Maxime
HAEFFELIN Perrine
HAETTICH Stéphanie
HAGENMULLER Pauline
HANS Pierre-Yves
HAUSS Cynthia
HEILIGSTEIN Pierre-Antoine
HO Thi Thuc Tu
HOPP Laurent
HORBER Cédric
HUMBERT David
JACQUES PHILIPPE Xavier
JACQUET Cynthia
JAQUEMOT Hélène
JENNY Pauline
KAUFFMANN Matthias
KELLER Julie
KHAMVONGSA Davy Duy
KIEFFER Yannick
KNOERI Floriane
KOHLENER Marion
KRAUSE Mathilde
KRESS Mélanie
KRICK Pierre
LACEY Yvonne
LAEMMEL Audrey
LAMBERT Emilie
LANG Cyril

LANG Geoffroy
LE DIBERDER Olivier
LELOUVIER William
LEON Guillaume
LEPONT Sandra
LIEBY Sophie
LIHRMANN Lucie
LUSTIG Charlotte
LY Doan Quoc
MARIN Alexandru
MARSCHALL Aline
MARTINI Nicolas
MERAOUBI Jonathan
MERTZ Julien
MEYER Loïc
MICHEL Estelle
MICHEL Olivier
MORIZET Tiphaine
MOUSSAN Jean-Baptiste
MULLER Caroline
MULLER Christophe
MULLER Fanny
MUNCH Aurélien
NAVARRO Gilles
NAWROT François
NAWROT Pierre-Louis
N'GUYEN Diep Son
NICOD Florian
NONNENMACHER Boris
OBLAK Laetitia
OSTER Aurélie
OTERO Emilie
OULKADI EL IDRISSE Zakaria
PARMENTIER Emilie
PAULET Virginie
PEGON Nicolas
PETITDEMANGE Florent
PIATTI Pierre
PIERRE Arnaud
RAKOTONINDRINA Miarivola
RAMLOLL Nicolas
REBERT Christelle
RICHTER Adrien
RINGENBACH Alexis
RODENMACHER Cédric
RODRIGUEZ Marie
ROHFRITSCH Laetitia
ROTH Thomas

RUMEAU Laure
SANCHEZ Loïc
SANCHO Sébastien
SATGE Quentin
SCHNELL Guillaume
SCHULTZ Eliette
SCHWAAB Aurore
SCHWAB Vincent
STADELMANN Alexandre
STERNITZKY Thibaut
STRAUB Julien
STREICHER Adeline
TAILLARD Hélène
THIERRY Christopher
THOMAS Gilles
TOPIN Marine
TORTEL Rémi
TOUSSAINT Alexandre
TREIBER Aurélien
UHRING Eléna
URAL Sénol
URAL Vildan
VARGIU Tatiana
VAZHATHARA Sophie
WALTZ Laura
WEBER Florian
WEBER Thomas
WENTZO Anne-Camille
WERNERT Guillaume
WESSANG Romuald
WINE Amandine
WINKLER Eléna
WISNIEWSKI Clément
WITTERSHEIM Kévin
WOHLHUTER Nathan
WOLPERT Sarah
ZWINGELSTEIN Thomas

Candidats : 182

Admis : 175

Soit : 96 %



HAMBOURG

Les élèves de la 4^{ème} et 3^{ème} européennes Allemand du Collège Saint-André ont participé à un tout premier échange (du 7 au 17 mai 2003) avec le Hansa-Gymnasium, en répondant aux sirènes du Port de Hambourg, sous un soleil de plomb et une bonne humeur générale.

Le groupe colmarien fut accueilli

avec les honneurs (drapeaux et roses !) à la gare de Hambourg et conduit avec entrain à travers les voies maritime et fluviale, les rues luxueuses et les canaux romantiques du centre de la ville-état, au charme typiquement « hanséatique » et complètement dépayssant pour tous.

Nous souhaitons que cet échange



se poursuive, comme les amitiés qui se sont nouées entre les correspondants élèves et professeurs.

P. SCHMID et S. SIMON

BIENTOT 20 ANS D'ÉCHANGE

Quarante ans après la signature du traité de l'Élysée, le 22 janvier 1963, mettant en place une coopération active en politique étrangère, de défense et d'éducation, de nombreuses cérémonies ont célébré l'entente franco-allemande.

Dans cet esprit de construction de l'Europe, ce sont soixante-quinze jeunes de Sankt-Ingbert et de Colmar qui ont participé à l'échange cette année, nombre jamais atteint depuis les vingt ans d'existence du partenariat !

Après leur voyage à SANKT-INGBERT en mars dernier, les élèves de Saint-André ont reçu leurs correspondants les 16, 17 et 18 mai 2003. Le séjour fut certes court, mais il a permis aux jeunes Allemands de faire connaissance et de visiter la région. Et comme Sankt Ingbert n'est qu'à deux heures de voiture de Colmar, il est facile de se retrouver pendant les vacances, histoire

d'entretenir l'amitié...

N'oublions pas que l'année prochaine, nous célébrerons le vingtième

échange : un grand merci à Mmes CLADE-MOREL et PREISS qui sont les initiatrices du projet, repris depuis quelques années par Mmes HELDERLE-SORG et KLINGEL.

À l'année prochaine pour fêter les vingt ans de l'échange !



Mme Helderlé-Sorg
Professeur d'Allemand

À la découverte de l'entreprise

Pour la troisième année consécutive, le Collège Saint-André a participé à l'opération "Classe en entreprises" organisée par le MEDEF Centre Alsace et l'UIMM Centre Alsace.



La classe de 4^{ème}7 a été accueillie par Georgia Pacific, Vishay, Mark IV Automotive et le CFAI. Ces quatre jours en entreprises ont permis aux

élèves d'observer le fonctionnement des services et des chaînes de fabrication et de rencontrer des personnes dans l'exercice de leur profession. Ils ont été impressionnés par les énormes machines et séduits par la qualité de l'accueil qui leur était réservé. La visite des ateliers et le contact avec le personnel tant professionnel qu'apprenti ont retenu leur attention. L'après-midi a été consacrée à des Travaux Pratiques avec les professeurs.

Cette expérience s'est traduite par une exposition rassemblant des panneaux sur la présentation des entreprises et de leurs produits.

Jeudi 19 juin, un pot de l'amitié a réuni tous les partenaires de cette

opération au BDI du Collège Saint-André, autour de JM KUSNIR, chef d'établissement : Mme S. BOSCH du MEDEF, les représentants des entreprises, les professeurs impliqués (M. BERGELIN, M. Hans, JL. BOUCA-BEILLE, D. VALLOIS, S. LOCOGE, F. LADOUCHE, E. SASSELI), C. HEINRICH, Conseillère d'Orientation, les élèves mais aussi les étudiantes de BTS (M. BENOIT, E. COLLE, A. KAPPLER et L. KERCHENMEYER) qui les ont encadrés dans le cadre de leur action professionnelle.

Cette opération très constructive laisse un souvenir positif à chacun.

Maryse BERGELIN,
Catherine HEINRICH

"ÊTRE CHRÉTIEN AUJOURD'HUI" - UNE CONFÉRENCE DE FRÈRE OLIVIER

Le vendredi 16 mai 2003, Frère Olivier Glaize a donné une conférence dont le sujet ne pouvait manquer d'interpeller toute la communauté éducative de St-André : "Être Chrétien aujourd'hui".

C'est devant un public assez vaste que le responsable des Petits Chanteurs de St-André a dirigé une tout autre cantate abondamment

nourrie de lectures variées, et pleine de bon sens et d'humilité.

Ce 21^{ème} siècle qui promet le meilleur comme le pire ne se passera pas, ou du moins très mal, d'une foi profonde et simple enfin libérée d'un héritage parfois un peu culpabilisant.

C'est avec beaucoup d'humour que Frère Olivier Glaize invite son auditoire à considérer comme il faut les

Pères de l'Église, et à se tourner vers les lumières de la pensée mystique contemporaine et ô combien vivante.



Week-end aumônerie à St Hippolyte

POUR LES VOLONTAIRES

Trop souvent, les activités organisées dans le cadre de la Pastorale sont perçues comme ennuyeuses ou sans intérêt.

Cependant, si on compte que 500 élèves ont participé à l'opération Bol de Riz, 15 élèves se sont rendus à l'abbaye d'ACEY à Pâques, 8 élèves sont partis en week-end d'aumônerie début mai avec d'autres jeunes de ST. DIÉ et

BELFORT, que 300 élèves ont volontairement participé à la messe du 9 mai matin, 200 élèves ont renouvelé la même expérience le 19 juin, que 20 élèves étaient présents à la Soirée Contre Courant du 25 mai, 20 élèves se sont réunis une fois par semaine en 4 équipes Faustino pendant l'année scolaire, une quarantaine d'élèves a participé régulièrement à la messe hebdomadaire du vendredi midi et que 15 élèves participeront en août prochain au rassemblement des jeunes des collèges marianistes de France à Valencia (Espagne), peut-on encore considérer les activités de la Pastorale sans intérêt ?

Contrairement à ce que l'on pense, une Équipe Pastorale

ne se préoccupe pas que de religion, tout en proposant des activités permettant une réelle expérience de Dieu, elle aide les jeunes à se poser des questions existentielles, mais aussi à grandir et s'épanouir en abordant tous les aspects et problèmes de leur vie de tous les jours : par exemple l'éducation affective et sexuelle (3^{ème} et 1^{ère}), les drogues (2^{nde}), la violence (5^{ème}), l'amitié (4^{ème}), la réussite de sa vie (2^{nde} et 1^{ère}). Si les activités proposées répondent aux attentes de certains, les autres se sentent toujours respectés dans leur désir de ne pas y participer : c'est l'apprentissage du choix, et c'est très bien. À nous de leur montrer l'intérêt de dire "oui !" à certaines activités !

Frère Olivier



Opération Gâteaux

BRAVO à tous les élèves, parents et enseignants qui ont participé à la vente de gâteaux tout au long du second trimestre ! Grâce à votre contribution, nous avons pu récolter 1205 € (1145 € rapportés par la vente et un don de 60 € de la classe de Mme Braun) que nous enverrons au Collège Notre Dame d'Afrique d'ABIDJAN en Côte d'Ivoire, un établissement marianiste qui connaît des difficultés financières.

Un bel acte de générosité... Un grand merci à vous tous !



Voici les remerciements de Frère Bertrand et de Frère Dominique, directeurs de St Dominique de Savio et du G.N.D.A.

En votre nom, nous remercions tout le monde pour la participation à cette grande opération. Spécialement les élèves qui ont acheté et mangé les gâteaux.
Frère Bertrand

Je t'aime, je t'aime, je t'aime...
Frère Dominique

THEATRE : LE VOYAGE DE MONSIEUR PERRICHON d' Eugène LABICHE

Samedi 7 juin, 20 H 30, départ pour CHAMONIX et la Mer de Glace en compagnie de Monsieur et Madame PERRICHON et leur fille Henriette.

Le public venu chaleureusement au Collège assister à la représentation de ce "vrai" vaudeville de LABICHE - du (vrai) théâtre comique : situation, caractères et langage - s'est laissé entraîner avec complaisance dans une suite de péripéties inattendues, variées, mouvementées : c'était alerte et pétillant...

L'intrigue, dans ses grandes lignes ? Un bourgeois parisien découvre avec sa famille les débuts du chemin de fer et les randonnées savoyardes ; il apprend en outre que sa fille a deux prétendants (dont l'un va lui sauver la vie, ce qu'il n'appréciera pas et dont l'autre va être sauvé par lui, ce qu'il appréciera davantage... !) Vous l'avez deviné, sous des dehors divertissants, LABICHE nous donne une sacrée

leçon d'humanité sur la difficulté de savoir dire "merci" et d'être reconnaissant : cela demande intelligence et humilité... qualités humaines qui, parfois, font défaut !

Merci à Monsieur KUSNIR pour son soutien, à Frère Franck LADOUCH et ses "aides" Loïc et Brice avec éclairages, au public qui a su entrer dans le jeu avec rapidité et vivacité. Merci aussi au public pour sa fidélité et sa générosité (don pour la Ligue contre le Cancer).

Merci à la troupe d'anciens élèves, fidèles, à qui la vie étudiante n'a pas fait oublier le plaisir du théâtre : Frédéric BULBER (le père, à la fois crédule et péremptoire), Mlle Jocelyne JOURDAN (la mère, pleine de bon sens - l'adulte de la bande), Bénédicte

JACAMON (la fille, discrète et déçue), Alexandre JOANNE (tour à tour employé des chemins de fer, aubergiste, employé de maison et jardinier), David GUILHERMINO (personnage aigri et envieux), Julien LINGELSER (amoureux lucide, cynique et perdant), Davy VETTER (amoureux qui gagnera le cœur d'Henriette par sa sincérité naïve et droite.)

Caroline JOURDAN



Echange avec le Pindl Gymnasium de Regensburg

Le jeudi 3 avril 2003, une quinzaine d'élèves issus de première et de seconde du Lycée Saint André se sont retrouvés à la gare de Colmar vers 8 h 30 du matin. Ils sont partis de Colmar en train pour aller à Regensburg en passant par Strasbourg et Munich, accompagnés de Mr LEFEVRE et de Mme NISSE.



Notre voyage fut très enrichissant autant du point de vue linguistique que culturel. En effet, nous avons visité plusieurs musées et monuments comme le musée des Arts à Munich ou encore le "BMW Museum" qui se situe également à Munich et qui a séduit beaucoup d'entre nous (surtout les garçons...) par son interactivité et sa modernité. Durant le voyage nous avons découvert plusieurs villes notamment Munich, grande ville très moderne et prestigieuse, mais nous avons aussi découvert, sous tous ses angles, notre ville d'accueil,

Regensburg. Nous avons eu le plaisir d'assister à des cours d'histoire et de géographie, ciblés essentiellement sur Regensburg et ses alentours, préparés exclusivement pour nous par deux professeurs du "PINDL Gymnasium" notre lycée d'accueil. Mais nous n'en sommes pas resté à la théorie... nous avons eu droit au traditionnel "Stadt Rallye" qui nous a permis de voir en réalité tous les monuments mentionnés en classe et de tout simplement se promener en groupe pour découvrir la ville à notre manière. (repérage de magasin...). Au programme, nous avons aussi une promenade de Kelheim jusqu'au Weltenburg suivi d'un repas dans le "Klosterbrauerei" (brasserie du monastère) puis d'une promenade en bateau sur le Danube. Tout en étant très "cool" et amusant, comme nous le dirions, ce voyage n'a pourtant pas été de tout repos (levés tôt le matin, rentrés tard le soir) ceci étant due à notre programme assez chargé ; nous suivions les cours avec nos correspondants le matin, nous sortions la journée en visite avec nos accompagnateurs et nos correspondants, et pour la plupart nous nous retrouvions presque tous les soirs dans ce qu'on appelle là-bas des "lokale" (sorte de bistro/cafete) où nous pouvions dis-

cuter autour d'un verre (non-alcoolisé bien sûr !) de notre journée. Toutes ces activités étant exclusivement (ou presque) en allemand... ont fait que même les élèves les moins à leur aise en allemand se sont très vite dégourdis et ont appris pas mal de nouveau vocabulaire, tout en se liant de plus en plus d'amitié avec leurs correspondants allemands, qui eux aussi, ont enrichi leur français. Notre voyage touchant à sa fin nous avons remercié nos familles d'accueil et les professeurs allemands pour leur convivialité et leur sympathie uniques. Nous avons marché tous ensemble du "PINDL Gymnasium" jusqu'à la gare et nous avons dit au revoir et à bientôt à nos chers correspondants que nous accueillerons à Colmar au Saint André en octobre 2003. Nous attendons avec impatience de pouvoir continuer cette expérience si enrichissante. Et je voudrais faire remarquer à tous les élèves de Lycée, combien les échanges linguistiques sont importants dans l'apprentissage d'une langue étrangère, et leur dire qu'ils sont très loin d'être ennuyeux ou désagréables... alors : avis aux amateurs !

LACEY Nicole
élève de seconde 2

PRIX DE L'APEL 2003

L'Association des Parents d'Élèves du Collège Saint André décerne chaque année un prix à un élève du Lycée et un élève du Collège qui se sont distingués par leur comportement personnel positif tout au long de l'année scolaire. Il ne s'agit pas d'un prix d'excellence récompensant les seuls résultats scolaires.

Le Prix de l'APEL 2003 est parrainé cette année par le Frère Marianiste Robert KNOBLOCH. Présent dans l'établissement depuis 1946, successivement surveillant des grands, professeur d'allemand et de français, il accède en 1956 à la fonction d'économiste. Retraite bien méritée en 1988, Frère KNOBLOCH est toujours encore présent au Collège Saint André.

Ce Prix a été décerné à Nathalie VILLANI (1^{ère}SMS) et à Carole HAXAIRE (5^{ème}S).

Le Président de l'APEL, M. Jean

Claude BRAUN, a remis ce prix aux deux lauréats vendredi 13 juin 2003, à 18 h 30, au cours d'une petite cérémonie très sympathique.

Les deux élèves étaient entourés de leur famille, de plusieurs amis et professeurs, du Directeur, M. Jean-Marc KUSNIR, des membres de la Direction et de la Communauté Marianiste.

À cette même occasion, Mme HILDENBRAND (professeur de dessin) et Mme WISNIEWSKI

(documentaliste), à l'origine du projet d'élaboration d'une étiquette pour la Cuvée du 150^{ème} Anniversaire de l'établissement, ont récompensé les élèves de 3^{ème} qui y ont participé.



Conférence de Jean SAMUEL au Collège SAINT-ANDRÉ

Auschwitz n'est pas un rêve et M. Jean SAMUEL, rescapé du Camp est venu en témoignage le mercredi 19 mars au Collège Saint André, de 10 h à 12 h, lors d'une conférence.

1944 - 2 mars. La Gestapo arrête 8 membres d'une famille de cultivateurs qui demeuraient dans un tout petit village du Lot et Garonne. Une dénonciation pour fait de Résistance, probablement. Commence alors l'interminable transfert, dans les conditions que l'on sait, qui les amènent le 30 mars à Auschwitz.

“Le camp de Monowitz qui était à Auschwitz, était un camp de travail où l'on mourait... Un de mes oncles est parti au mois de Juillet... il a disparu”. Jean Samuel est le seul des 6 hommes à être revenu.

“Il m'a fallu à peu près 35 ans pour pouvoir enfin parler, raconter...”.

- Mais comment dire l'indicible des camps de la mort ? Jean SAMUEL raconte avec cette simplicité déconcer-

tante, ce ton de vérité crue qui n'appartient qu'au témoin : l'arrestation, le transfert, la sélection, les humiliations, les mauvais traitements, les punitions absurdes, la souffrance infinie qui, bien des années plus tard, taraude l'esprit des rescapés, qui comme sa mère, voient encore les flammes du crématoire brûler dans leur sommeil.

Jean SAMUEL dira aussi les conditions sans nom des transferts successifs dont il est un des seuls survivants et qui l'amèneront finalement à Buchenwald.

M. Jean SAMUEL explique tout cela. Calmement. Posément, sans aucune acrimonie. Sans haine. Et les jeunes élèves de Saint André, auxquels s'étaient joints, pour cette occasion si rare, une dizaine d'élèves de la Hun School de Princeton, ont écouté dans un silence remarquable le récit édifiant d'une histoire improbable et pourtant si vraie...

Le Collège Saint André tient à exprimer ici toute sa gratitude à M. Jean SAMUEL.



Cotisation de l'APEL ?

L'adhésion à l'association des Parents d'Élèves de l'Enseignement Libre se traduit concrètement par le versement d'une cotisation. Celle-ci représente ses seules ressources. En même temps qu'une marque du dynamisme de votre APEL du collège de Saint-André, ces adhésions sont le moyen d'assurer et de développer les services proposés par les différents échelons du mouvement. Il est donc essentiel d'apporter un très grand soin à leur collecte afin que l'on puisse également reverser la part qui revient à la région (APEL Académique), et à l'Union nationale (UNAPEL).

La part demandée aux parents (18 €) comprend :

- La cotisation propre à l'APEL du collège Saint-André - 7,79 €
- La cotisation régionale (FEDAPEL et URAPEL) - 4,34 €
- La cotisation nationale (UNAPEL) - 2,52 €
- L'abonnement à la revue Fe (Famille et Éducation) compris dans la cotisation - 3,35 €

À noter que cet abonnement fonctionne en année civile et non en année scolaire. Il débute avec le numéro de janvier et se termine avec celui de décembre. Aussi, afin d'éviter toute rupture d'abonnement d'une année sur l'autre pour les anciens abonnés et afin que les nouveaux abonnés reçoivent le numéro de janvier dès sa parution, il est impératif que les noms des anciens et nouveaux abonnés parviennent à l'APEL Académique dans le courant du premier trimestre de l'année scolaire.

Important :

Une seule cotisation par famille. Si les enfants d'une même famille sont scolarisés dans plusieurs établissements de l'Enseignement Catholique du département, les parents pourront régler dans chaque établissement la cotisation de l'APEL de l'Établissement mais ils ne paieront qu'une seule fois la part reversée à l'APEL Académique de Strasbourg.

L'utilisation de la cotisation s'explique :

Au niveau de l'Établissement :

La cotisation couvre les frais de fonctionnement : l'information et l'accueil des parents, la représentation extérieure, le Bureau de Documentation et d'Information (BDI), l'action des parents correspondants, la participation aux activités culturelles et sportives,

Au niveau de l'APEL Académique :

Le président de l'APEL académique représente les

parents auprès du Comité Diocésain de l'Enseignement Catholique (CODIEC) et les pouvoirs publics,

Son secrétariat est à votre disposition pour vous informer sur le fonctionnement d'une APEL, vous aider à résoudre un problème de perception de cotisations,

Le Service d'Information des Familles (SIF) répond aux questions des jeunes et des familles sur le système éducatif et les procédures d'orientation par une documentation et proposition de formations aux responsables des BDI. Il organise la représentation des parents d'élèves aux commissions d'appel. Il gère la distribution de la documentation Oniseq, qui est mise à la disposition de tous les élèves, des enseignants et des BDI. Il aide les parents dans leurs choix d'établissement.

Le Service Jeunes Et leurs Difficultés (JED) répond aux familles et des enfants concernant les difficultés qu'ils rencontrent : échec scolaire, mal de vivre, toxicomanie, violence... Il organise des réunions de sensibilisation et de formation sur l'ensemble de ces thèmes avec le concours de professionnels compétents. Le service JED a la responsabilité de mettre en place dans chaque établissement un correspondant JED et s'assure de sa formation et de son information. Il propose un annuaire d'associations spécialisées.

Au niveau national UNAPEL :

Le Président ou ses délégués représentent auprès de toutes les instances de l'Enseignement Catholique et auprès du ministère de l'Éducation Nationale.

Le magazine Fe (1416 000 lecteurs de + de 15 ans). Un vrai journal d'information et de détente traitant de l'actualité scolaire de la maternelle au Bac, des relations parents enfants, des problèmes de société, de l'orientation sans oublier loisirs et vie culturelle...

Le service d'information des familles (S.I.F) ainsi que le service Jeunes Et leurs difficultés (JED).

Le service Auditotél des APEL réalisé avec l'ONISEP – APEL SERVICE 08 36 68 53 68

Le site Web des APEL : www.apel.asso.fr

UNAPEL Infos : journal des responsables des APEL.

ADHÉRER VOLONTAIREMENT A L'APEL, C'EST PERMETTRE A TOUTES LES FAMILLES DE BÉNÉFICIER, SI ELLES LE SOUHAITENT, DES SERVICES DE L'APEL.

Jean Claude BRAUN
Président de l'APEL
du collège Saint-André

CARNET DE FAMILLE

NAISSANCE

Baptiste, fils de M. GIRAULT et Mme née Corinne MICHAUT (ancienne élève), le 08.05.2003, à GROISY.

Lubin, fils de M. et Mme Hélène SEIGNOLE (professeur au Collège), le 29.05.2003, à COLMAR.

Laure, sœur d'Aurélie OSTER (3^{ème}5), le 05.06.2003 à COLMAR.

MARIAGE

Melle BILGER Andréa (ancienne élève, sœur de Mlle BILGER, Secrétaire au Collège et de M. BILGER, Économiste au Collège) et **M. REISZ Erwin**, le 31.05.2003 à TRAENHEIM.

M. HAYES Benjamin (ancien élève et professeur au Collège) et **Melle SITTLER Kathia**, le 06.06.2003 à ZILLISHEIM.

Melle SCHELCHER Caroline (ancienne élève et Secrétaire Générale au Collège) et **M. JAEGY Jean-Luc**, le 02.08.2003, à OBERHERGHEIM.

DÉCÈS

M. Fernand EHINGER, grand-père de BURGERT Julien (6^{ème}4), le 25.04.2003, à TURCKHEIM, à l'âge de 58 ans.

M. Jean-Claude PHILIPP, beau-frère de Mme LEPPERT Françoise (femme de service au Collège), le 02.05.2003, à COLMAR, à l'âge de 48 ans.

Mme Mariette HEINRICH, grand-mère de Melle JACQUAT Marie (ancienne élève et comptable au Collège), le 01.06.2003, à WIHR AU VAL, à l'âge de 74 ans.

M. Raymond TOUSSAINT, grand-père d'Alexandre (3^{ème}6), le 12.06.2003, à GERARDMER, à l'âge de 87 ans.

Père Alphonse SIRLIN, Marianiste, ancien Directeur du Collège Saint-André, le 21.06.2003, à SAINT HIPPOLYTE, à l'âge de 98 ans.

Madame Adèle MONOT, mère de M. Claude MONOT (membre du Conseil de Gestion du Collège), le 24.06.2003, à COLMAR, à l'âge de 91 ans.



Le décès d'un ancien Directeur



C'est avec tristesse que la Communauté Éducative de Saint André a appris le décès du Père Alphonse SIRLIN, 98 ans, dont 82 de vie religieuse.

Il a été Directeur du Collège Saint André de 1950 à 1956 et a pris la direction de l'établissement à la suite du Père MAC-KER, à une époque où le

Collège comptait entre 450 et 500 élèves, que des garçons, du Primaire à la Terminale. L'équipe pédagogique d'alors comptait dix-huit religieux marianistes dont le Père KAMMERLOCHER (33 ans en 1950), les

Frères KNOBLOCH et DIDIERLAURENT, sept religieux de NIEDERBRONN qui s'occupaient des cuisines mais aussi de la toilette, du linge des "petits" internes du primaire, huit institutrices et quelques professeurs laïques.

Le Père SIRLIN a su, à une époque où l'enseignement catholique ne recevait aucune subvention de l'État, faire vivre et grandir l'établissement en s'appuyant sur les qualités humaines et le dévouement de tous ceux qui l'entouraient. C'est aussi sous sa direction qu'en octobre 1952 fut célébré le Centenaire du Collège présidé par Mgr WEBER.

François SIGWARTH



RENDEZ-VOUS
À LA RENTRÉE !!!



AGI Ingersheim